BOLETÍN INFORMATIVO



SECRETARÍA DE GOBERNABILIDAD DE LA PRESIDENCIA

San Salvador, El Salvador, C.A.

Septiembre / Octubre 2017

ALCALDÍAS PRIORIZADAS POR PLAN EL SALVADOR SEGURO FIRMAN CONVENIOS CON GOBIERNO

Boletín informativo N° 14 / Primera Edición / Año 3



Municipios priorizados recibieron fondos de la Contribución Especial para la Seguridad Ciudadana y Convivencia, para que sean invertidos en la generación de espacios de sana convivencia, contemplado en el Eje 1 referente a la prevención de violencia.

CONCEJOS MUNICIPALES PLURALES RECIBEN TALLER DE DIÁLOGO DEMOCRÁTICO

La Secretaría de Gobernabilidad, ISDEMU y COMURES, compartieron herramientas para la construcción de acuerdos y resolución de conflictos, a miembros de Concejos de municipios priorizados en el Plan El Salvador Seguro.



CRÉDITOS

Lic. Antonio Morales

Subsecretario de Gobernabilidad y encargado de Despacho Ad- Honorem

Lic. Ernesto Guerrero Director Ejecutivo SEGOB

Lic. Verónica ServanoCoordinadora de
Comunicaciones SEGOB

Lic. Marielos Ramírez Redacción

Comunicaciones Secretaría de Gobernabilidad

Alameda Dr. Manuel Enrique Araujo, No. 5500, San Salvador, El Salvador. Teléfono 2248-9180











• El Concejo Municipal plural del municipio de Ahuachapán recibió el taller, donde abordaron temáticas relacionadas a la negociación y al diálogo democrático.

Talleres en municipios priorizados de PESS impulsan el diálogo y la negociación

La Secretaría de Gobernabilidad de la Presidencia, junto al Instituto Salvadoreño de Desarrollo Municipal (ISDEMU) y la Corporación de Municipalidades de la República de El Salvador (COMURES) lleva a cabo el taller "Diálogo y negociación para la construcción de consensos para la gobernabilidad democrática en los Concejos Municipales plurales", en los 16 municipios priorizados del Plan El Salvador Seguro (PESS).

l objetivo de estos talleres es ayudar a desarrollar capacidades sobre el diálogo democrático y negociación como herramientas indispensables para la construcción de acuerdos y resolución de conflictos en los concejos municipales plurales.

En ese sentido, los talleres han propiciado la reflexión y el análisis sobre una nueva visión del conflicto y los retos que enfrentan los concejos municipales plurales para superarlos; así mismo se abordan temáticas relacionadas a una efectiva organización y conducción de reuniones para la toma de decisiones y el logro de acuer-

dos para una buena gestión municipal.

Hasta la fecha se han visitado los municipios de Conchagua, San Martín, Santiago Nonualco, San Miguel, San Vicente, San Juan Opico, Izalco, Quezaltepeque, San Pedro Perulapán, Nahuizalco, Ahuachapán, Apopa, Chalchuapa y Olocuilta.

Los talleres han contado con la participación de los miembros del concejo municipal y de sus alcaldes, quienes externaron la importancia del diálogo y la concertación de acuerdos para la ejecución de proyectos que beneficien a la población.



Consejo Nacional de Seguridad y Convivencia rinde homenaje a Franzi Hato Hasbún

El Presidente Salvador Sánchez Cerén, junto a los miembros del Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia rindieron un homenaje póstumo al secretario de Gobernabilidad, Franzi Hato Hasbún, a quien calificaron como un maestro, un luchador social y un funcionario público cuyo trabajo se inspiró en ideales de justicia social.

esde 2009, Hasbún se sumó a la lucha por los cambios desde el Gobierno de la República, ocupando puestos como secretario para Asuntos Estratégicos, ministro de Educación ad honórem, secretario de Gobernabilidad, así como comisionado presidencial para la Seguridad Ciudadana y Convivencia.

Lideró también las principales iniciativas de participación y diálogo que dieron como resultado la formación del Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia, el Consejo Nacional de Educación y el Consejo Nacional de Sustentabilidad Ambiental y Vulnerabilidad.

"Esta reunión es propicia para honrar la memoria de un gran hermano salvadoreño que trabajó mucho para este Consejo, nuestro querido y recordado Hato Hasbún, un hombre que luchó toda su vida por las causas justas de este país", dijo el gobernante, durante el homenaje rendido en el Salón de Usos Múltiples de Casa Presidencial, que desde septiembre lleva su nombre.

El jefe de Estado aseguró que Hasbún será recordado siempre como un ferviente admirador y seguidor del

mensaje de Monseñor Romero y del padre Ignacio Ellacuría, dos insignes figuras que le inspiraron a luchar sin descanso por el bienestar de los más pobres.

Aseguró que Hato Hasbún pasa a la historia nacional como uno de los salvadoreños que más trabajó para el establecimiento del diálogo entre las diversas fuerzas políticas y sociales para encontrar soluciones a las principales problemáticas

Sus ideas sobresalientes y su corazón aguerrido sentaron un precedente en el trabajo gubernamental", dijo el estadista.

Para el mandatario, los buenos resultados del trabajo en seguridad nacieron de la unidad generada en el Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y

"Muchas son las grandes cualidades que hicieron de Hato Hasbún un excelente amigo, un profesional brillante y un funcionario público comprometido con la nación".

Salvador Sánchez Cerén Presidente de la República Convivencia, espacio liderado por Hato Hasbún, y cuyo principal resultado es el Plan El Salvador Seguro, que pronto sumará otros 26 municipios a la lista de 24 en donde ya se implementa.

"La mejor forma de honrar la memoria de un gran salvadoreño como Hato Hasbún es siguiendo su ejemplo y continuar el trabajo que comenzó", enfatizó el gobernante.

Manifestó que "el reto que tenemos es impulsar la implementación del Plan El Salvador Seguro, acompañar su ejecución en los municipios y evaluar los resultados para mejorar la estrategia. Para esto debemos fortalecer la unidad y el consenso de este espacio".

Fuente: Capres

"El Secretario Habún insistía en que una sola fuerza no era capaz de hacer los cambios que el país requiere"

Antonio Morales Subsecretario de Gobernabilidad







Alcaldías firman convenio para crear espacios de sana convivencia

La Secretaría de Gobernabilidad de la Presidencia (SEGOB) firmó convenios de cooperación con seis alcaldías de municipios priorizados por el Plan El Salvador Seguro (PESS) para transferir \$950 mil, provenientes de la Contribución Especial para la Seguridad Ciudadana y Convivencia.

Los municipios beneficiados con la asignación de fondos, que serán invertidos en la generación de espacios públicos son: Izalco (\$160 mil), Ahuachapán (\$160 mil), Quezaltepeque (\$160 mil), Santa Ana (\$150 mil), Nahuizalco (\$160 mil) y San Juan Opico (\$160 mil).

Para obtener estos fondos las alcaldías presentaron carpetas técnicas en las que detallaron las obras a realizar, las cuales están ubicadas en sectores priorizados dentro de cada uno de los municipios y son específicamente para obras del componente de prevención de violencia.

El PESS articula el trabajo de las instituciones de gobierno y permite coordinar con la comunidad acciones específicas orientadas al combate de la inseguridad.

Este esfuerzo integral por la seguridad es parte de la visión que guió siempre el trabajo del secretario de Gobernabilidad, Hato Hasbún (fallecido el 30 de agosto pasado), quien siempre creyó en un sentido más profundo de la seguridad y vio en la prevención una manera de combatir estructuralmente la inseguridad ciudadana.

El subsecretario Morales destacó la participación social y el diálogo que conlleva el diseño y ejecución de las acciones en los territorios contempladas en el PESS para llevar "verdaderas soluciones a las causas estructurales de la violencia y el crimen" que por años han afectado a El Salvador.





➤ La firma de los convenios, que tuvo lugar en presencia del Presidente Salvador Sánchez Cerén, fue realizada por el subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales, con los alcaldes de los seis municipios beneficiados: José Alfonso Guevara Cisneros (Izalco), Abilio Flores Vásquez (Ahuachapán), Elio Valdemar Lemus, (Quezaltepeque), Mario David Moreira (Santa Ana), Jorge Willer Patriz (Nahuizalco) y Ramón Antonio Trigueros (San Juan Opico).



Gobierno rinde cuentas sobre la inversión de fondos de la contribución especial para la seguridad ciudadana



El pasado 11 de octubre, las instituciones encargadas de ejecutar los proyectos de seguridad financiados con el aporte de la ciudadanía presentaron un informe del uso de estos fondos al Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia.

ás de \$93,5 millones provenientes de los aportes del país, a través de la Contribución Especial para la Seguridad Ciudadana y Convivencia, han sido asignados por el gobierno del Presidente Salvador Sánchez Cerén al financiamiento de acciones de seguridad en los cinco ejes del Plan El Salvador Seguro (PESS) de enero a septiembre de 2017.

El informe sobre la utilización de estos fondos fue presentado por los ministerios de Hacienda y de Justicia y Seguridad, durante una sesión del Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia, entidad encargada de auditar el uso del dinero proveniente de esta contribución.

Para el primero de los ejes del PESS, referido a la prevención, asignaron \$35,771,813.40, equivalente al 38.23% del total; para el eje de control y persecución penal destinaron \$41,300,740.00; la rehabilitación para у reinserción \$6,490,076; para atención protección У víctimas \$3,164,139.20; y para fortalecimiento institucional \$6,834,653.40.

\$93,5 millones

Provenientes de los aportes del país, a través de la Contribución Especial para la Seguridad Ciudadana y Convivencia, han sido asignados por el Gobierno.

1,500 beneficiados

En el eje de atención a víctimas, mediante la formación para promover mejores prácticas de crianza a través del programa "Familias Fuertes". Entre los principales resultados obtenidos gracias a la contribución de la ciudadanía para garantizar la seguridad destacan los beneficios otorgados a 23,302 agentes de la Policía Nacional Civil y 13,827 efectivos de la Fuerza Armada mediante bonos trimestrales de \$300, financiado con dicho aporte.

A estos logros se suman 1,280 jóvenes de zonas en riesgo de municipios priorizados que están siendo beneficiados con la implementación de 64 huertos comunitarios.

Además, 20,528 personas (jóvenes en su mayoría) que habían abandonado la escuela fueron reincorporados al sistema educativo a través de programas de flexibilización de la educación.

La sesión del Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia en la que se presentó el informe estuvo precedida por el



subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales; y contó con la presencia del Ministro de Justicia y Seguridad Pública, Mauricio Ramírez Landaverde; representantes de la cooperación internacional y países que acompañan el proceso, así como los concejales procedentes de distintos sectores de la sociedad civil. Fuente: Capres

66 espacios públicos

Rehabilitados y remodelados, entre complejos deportivos, canchas, casas comunales, parques y zonas verdes, mejorando así la convivencia en las comunidades.

2,358 jóvenes

Beneficiados con el programa empleo y empleabilidad "Jóvenes con Todo", como parte de las acciones del eje de prevención.

29,971 personas

Han participado en actividades de convivencia y de prevención implementadas por el Instituto Nacional de la Juventud (INJUVE) en los municipios priorizados.

1,114 víctimas de violencia

Procedentes de los municipios priorizados, han sido atendidas en las Unidades Especializadas de Atención a Víctimas.

Los más de \$93 millones

corresponden a la
asignación contemplada
en los tres decretos
legislativos, en los cuales
los diputados establecieron
el uso de estos fondos
para los primeros tres
trimestres del año
(un decreto por trimestre).
Un cuarto decreto
(correspondiente al último
trimestre) establece
una asignación por

\$17,754,300, con lo cual el monto total de las asignaciones para este año asciende a \$111,315,722

<9>

Mejicanos dedica obra en memoria del Secretario de Gobernabilidad Hato Hasbún

Para recordar el legado de un hombre que se caracterizó por su dedicación y arduo trabajo a favor de los sectores más vulnerables del país, el pasado 7 de septiembre la alcaldía de Mejicanos inauguró el complejo deportivo "Hato Hasbún".

on la inauguración de esta obra, ubicada en la Avenida Juan Aberle y 4ª. Calle Oriente de dicho municipio, se rinde un homenaje al secretario de Gobernabilidad, Hato Hasbún, quien se dedicó a construir puentes de entendimiento y diálogo en temas claves del país con el objetivo de alcanzar la justicia social.

El proyecto es parte de los esfuerzos que realiza el Gobierno y la municipalidad para crear espacios de sano esparcimiento para niña, niños jóvenes y sus familias, y se enmarca en la ejecución del Plan El Salvador Seguro (PESS) que busca transformar las condiciones y la calidad de vida de los habitantes.

El subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales, agradeció al alcalde de Mejicanos, Simón Paz, por la iniciativa de colocarle el nombre de Hato Hasbún a la infraestructura; además recordó su trayectoria como funcionario público, pero también como una persona que siempre estuvo comprometida con la lucha por lograr una sociedad más justa.

"Hato fue un visionario, porque siempre creyó que teníamos que unirnos como país para resolver los grandes problemas de nación. Él fue el que dio origen a los consejos de diálogo, y me decía a cada momento: no vamos a poder enfrentar los grandes problemas si no trabajamos todos juntos", expresó el subsecretario Morales.

Morales destacó la calidad humana del secretario Hasbún, ya que a pesar de las grandes responsabilidades que tuvo en el gobierno, siempre fue una persona sencilla y respetuosa, aun con los que pensaban de forma diferente.



Sobre la inauguración del Complejo Deportivo "Hato Hasbún", el Subsecretario señaló que el país necesita este tipo de espacios para los jóvenes, que permita irle ganando terreno a la inseguridad y haciendo realidad los ideales de paz y de justicia que Hato Hasbún siempre tuvo presente en su vida.

La inversión de la obra asciende a \$55,158, cuyos fondos son provenientes de la Contribución Especial para la Seguridad Ciudadana y Convivencia (decreto Legislativo 510). La obra contempla la recuperación de zonas verdes, mejoramiento de cancha de usos múltiples, graderíos, baños, área de juegos infantiles, bancas y mesas, iluminación, senderos, entre otras.

La iniciativa de recuperación de este espacio público está contemplada en el eje de Prevención de Violencia del PESS, el cual fue elaborado en el seno del Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia (CNSCC), del cual es miembro la Secretaría de Gobernabilidad de la Presidencia, entre otras instituciones de gobierno y sectores de la sociedad.

En la ceremonia también participaron diputados de la Asamblea Legislativa y otras autoridades.